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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II und Groß 
Schönwalde

Sitzungstermin: Mittwoch, 09.11.2022
Sitzungsbeginn: 18:31 Uhr
Sitzungsende: 19:22 Uhr
Raum, Ort: Studentenclub Kiste e.V., Makarenkostraße 49, 17491 

Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Simone Dehn

Mitglied
Marcus Wiederhöft
André Carls bis 19:10 Uhr
Ibrahim Al Najjar
Christian Ewert ab 18:43 Uhr
Dr. Jörg Valentin

Abwesend

Mitglied
Bernhard Engelking abwesend

Verwaltung:
Dr. Ruth Bördlein – Quartierskoordinatorin
Susanne Papenfuß - Amt für Bildung, Kultur und Sport
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
21.09.2022 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Beratung der Beschlussvorlagen 

5.1 Zum weiteren Umgang mit Garagen - Keine 
Kündigung städtischer Garagenkomplexe bis 
mindestens 2027 und Einrichtung eines 
Bürgerbeteiligungsverfahrens
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Fraktion DIE LINKE 
und PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ, SPD-Fraktion 

BV-P-ö/07/0264-01

6 Informationen der Quartierskoordination 

7 Mitteilungen der Verwaltung 

8 Vorstellung des aktuellen Planungsstandes des 
Caspar-David-Friedrich-Jubiläums 

9 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

10 Beschlusskontrolle 

11 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

13 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Mit fünf anwesenden Mitgliedern der OTV ist die Beschlussfähigkeit hergestellt.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

TOP 11.1 wird vorgezogen als TOP 5. Tagesordnung wird so bestätigt.

Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
21.09.2022

Da Herr Engelking als Protokollant nicht erreichbar war, hat Frau Dehn das 
Protokoll verfasst. Es wurde so bestätigt.

Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Als Mitglied des Seniorenbeirats kritisiert Frau Mohns erneut den Zustand der 
Rad- & Gehwege, speziell im Ernst-Thälmann-Ring auf der Höhe des 
Puschkinrings
Die E-Scooter von den Firmen TIER und MOIN Miet-Roller werden vermehrt zum 
Problem, da die Roller teilweise auf den Gehwegen liegen. Auch ist 
die Verkehrssicherung Ostrowskistr./Ernst-Thälmann-Ring nicht gegeben.
Frau Mohns berichtete von der Einladung durch die Friedrich-Ebert-Stiftung.
Der Seniorenbeirat ist immer noch nicht sehr präsent in der Hansestadt. Es finden 
monatliche Treffen im Haus der Begegnung statt. Jedoch kommen bisher keine 
Gäste. Sie lobt die gute Zusammenarbeit mit dem Nachbarschaftshilfeverein der 
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WGG.

5 Beratung der Beschlussvorlagen

5.1 Zum weiteren Umgang mit Garagen - Keine 
Kündigung städtischer Garagenkomplexe bis 
mindestens 2027 und Einrichtung eines 
Bürgerbeteiligungsverfahrens

BV-P-ö/07/0264-
01

Frau Dehn stellt Beschlussvorlage vor.
Herr Al Najjar begrüßt die Reaktion des Oberbürgermeisters und der Verwaltung 
zur Rücknahme der ursprünglichen Beschlussvorlage.
Er bedankt sich bei den Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN & DIE LINKE und 
PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ, dass diese aktualisierte BV zustande 
gekommen ist.
Frage Dr. Valenthin: Warum behandelt diese OTV die BV, wenn im OTV-Gebiet 
keine Garagen vorhanden sind?
Frage Dr. Valenthin: Was ändert sich 2027 im Vergleich zu heute?
Hr. Carls: einige Pachtverträge laufen bis 2027 aus. Die Situation wird sich 
verändern, gerade auch im Bereich Hugo-Hellfritz-Straße/Am St. Georgsfeld
Es ist außerdem wichtig, mit den Menschen darüber zu diskutieren und 
Lösungswege gemeinsam mit ihnen zu erarbeiten.
Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 1 0
 

6 Informationen der Quartierskoordination

Frau Dr. Bördlein berichtet über die zahlreiche Veranstaltungen, die bereits 
durchgeführt bzw. geplant sind. So haben u.a. DemokraTISCHE in 
Zusammenarbeit mit dem Stadtteilcafé stattgefunden. Stark diskutiert wurde 
dabei das Thema "Sitzgelegenheiten im Stadtteil". Es finden Treffen der 
Stadtteile (Ostseeviertel, SW I & SW II) zur Vorbereitung und Unterstützung des 
Caspar-David-Friedrich-Jahres statt so wie auch das Netzwerktreffen in 
Schönwalde II. Am 06.12.22 findet das nächste Treffen der Lenkungsgruppe statt. 
Daran können zwei Mitglieder der OTV teilnehmen. Am 10.11. findet 
das  Martinsfest am Mehrgenerationenhaus statt. Frau Dr. Bördlein erkundigt 
sich, ob bereits ein Termin zum Aufstellen des Weihnachtsbaums in Schönwalde II 
bekannt ist. Die anwesenden Kontaktpolizisten informieren, dass er am 16.11. 
aufgestellt werden soll. (Korrektur. Hierbei handelt es sich um den Baum auf dem 
Markt. Der Weihnachtsbaum in Schönwalde II soll in der Woche ab dem 5. 
Dezember aufgestellt werden. Außerdem berichtet sie, dass die Scheiben 
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des Schaukastens am Schönwalde-Center eingeschlagen worden sind.

7 Mitteilungen der Verwaltung

8 Vorstellung des aktuellen Planungsstandes des 
Caspar-David-Friedrich-Jubiläums

Frau Papenfuss stellt mithilfe einer Präsentation den derzeitigen Planungsstand 
vor. Es wird ein Logo mit wechselnden Fußnoten für die gesamte Kampagne 
geben. Im Rahmen des Jubiläums werden große Ausstellungen u.a. in Hamburg, 
Berlin, Dresden und New York präsentiert. Dabei soll Greifswald als Geburtsstadt 
von CDF dargestellt werden. Für das Jubiläum ist eine Bundesförderung in Höhe 
von ca. 2,9 Millionen Euro vorgesehen. Die UHGW fördert das Jubiläum in gleicher 
Höhe. Frau Papenfuss informiert darüber, dass im Rahmen des Jubiläums Projekte 
in diesem Zusammenhang gefördert werden können. 
Frau Dehn bedankt sich für den Vortrag und es wird sich darauf verständigt, auch 
im nächsten Jahr über den Planungsstand informiert zu werden und im 
gegenseitigen Austausch zu bleiben.

Anlage 1 Präsentation "Vorstellung des aktuellen Planungsstandes des 
Caspar-David-Friedrich-Jubiläums" öffentlich

9 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Frau Dehn informiert darüber, dass in diesem Jahr neun Projekte mit den Mitteln 
des Ortsteilbudgets unterstützt und realisiert werden konnten. Es verbleibt ein 
Restbudget in Höhe von 1.545,64. Dies fließt nun wieder zurück in den Haushalt 
der Stadt.

10 Beschlusskontrolle

keine

11 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

keine

13 Ende der Sitzung

Die Sitzung wurde um 19:22 Uhr beendet.
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Vorsitz: Protokollant/in:

Simone Dehn Simone Dehn
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